



芝山小だより

1月号

清瀬市立芝山小学校

校長 佐藤 強

<http://www.kiyose.ed.jp/>

新しい年を迎えて

校長 佐藤 強

明けましておめでとうございます。皆様におかれましては、穏やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

天候にも恵まれ、新しい年がスタートしました。新年を迎えるということは、気持ちが引き締まり、神聖な気分とともに、新たな感動につつまれることもあります。「一年の計は元旦にあり」とありますが、年の初めに誓ったことを達成できるよう、こつこつと努力を続けていきたいものです。

今年は申年。十二支の「申」は「伸びる」が語源で、体が軽快に伸び伸びと動く「猿」を重ねたとの説もあります。学校でも、子供たちが伸び伸びと活動し、さらに成長できる一年にしていきたいと思えます。

年の初め、年賀状にまつわるこんな話があります。かつて、戦前や終戦後の昭和の一時期など、年賀郵便の特別取り扱いが停止された年がありました。取り扱いが再開されるや、音信が途絶えていた知人の消息をつかもうと、人々は筆を執ったそうです。そんな中、関西のある商人の方の考案で、「お年玉付き年賀はがき」が発売されました。当時の特等はミシンだったそうです。一等は洋服の生地、二等が学童用本草グラブ、三等が学童用洋傘……。興味深いのは、物資が十分でなかった時代にあっても、子供服を作ったり、子供が喜ぶものを景品にしたりと、子供のことを第一に考えていたことです。本当に微笑ましく思いました。「当たり」の人はもちろんうれしいわけですが、賀状を送ったほうも、少しいいことをした気分になれたことでしょう。一葉の便りには、人の気持ちがたくさん詰まっていて、新たな交流のきっかけにもなります。年賀状を出せるということは、一つの“平和の証し”でもあります。

さて、今年は“平和の祭典”南米初の夏季オ

リンピック・パラリンピック大会がブラジルのリオデジャネイロで行われます。子供たちには始業式でスポーツを例にした次のような話をしました。

『三段跳びという競技があります。ホップ、ステップ、ジャンプの順に、どの位遠くまで跳べるかを競うものです。ジャンプだけ頑張っても遠くに跳べるわけではありません。ホップ、ステップとだんだん力をつけてきて、ジャンプがあり、着地があります。ですから、ホップ、ステップの時期はとても大切なのです。学校の三学期は、三段跳びに例えると、「ジャンプ」に当たります。一学期から二学期へ、ホップ、ステップとだんだん力を付けてきて、学年の締めくくりをするのがジャンプの時期なのです。ただし、スポーツの三段跳びと違うところがあります。それは、一学期や二学期に頑張った人も、そうではなかった人も、これからが大切だということです。』

つまり、三学期にしっかり頑張ることが、すばらしいジャンプと最後のきれいな着地につながるのです。どのように頑張るのか、三つお話しします。第一に、「早寝早起き朝ごはん」しっかり朝ごはんを食べて、元気に登校しましょう。第二に、本をたくさん読みましょう。勉強する習慣を身につけることが大切です。第三に、できないことやわからないことをそのままにしないことです。自分で調べたり、先生にどんどん質問したりしましょう。特に、六年生は、小学校生活最後の学期です。悔いのないジャンプと着地をして、中学校へ進学する心の準備をしてほしいと思えます。』

校庭の木々はすっかり葉を落とし、厳しい冬の寒さに耐えながら春を待ち焦がれているようです。皆様にとりまして、明るい話題が豊富なすばらしい年になりますよう祈念いたします。

1月の行事予定 <サタデー:生け花、サッカー9:30～ 金管バンド 10:30～12:00 和太鼓 12:30～14:00>

日	月	火(特別時程)	水	木	金	土
					1 元旦	2
3	4	5	6 冬季休業日終	7 始業式 登校指導 集団下校	8 全校読書 給食始 委員会 安全指導 席書会 (3・4年)	9 新春! 芝小お楽しみ会
10 9日雨 天時 お楽しみ会	11 成人の日	12 席書会 (1・2・5・6年) 計測 (1・2年)	13 計測 3・4年	14 音楽朝会 避難訓練 計測 (5・6年) ロング昼休み	15 全校読書 校内書初め展始 保護者会1～3年	16 サタデー 生け花 和太鼓
17	18 全校朝会 教育相談日 保護者会 4～6年	19	20 特別時程 市内研究会のため 4時間授業 (1年2組5時間)	21 ロング昼休み	22 全校読書 クラブ	23 道徳授業地区公開講座 けん玉教室 (1・2年) 市新春書初め展
24 市新春 書初め 展	25 教育相談日	26	27 研究授業のため 4時間授業 (6年1組5時間)	28 児童集会 ロング昼休み 5年三味線教室	29 全校読書 市内研究発表の ため4時間授業 校内書初め展終	30 サタデー サッカー 和太鼓 市図工美術展
31 市図工 美術展	2月1日 全校朝会	2 車いすバスケット ボール教室	3	4 ロング昼休み	5 全校読書 避難訓練 委員会	6 サタデー サッカー 和太鼓 スーパードッジボ ール大会 34年

<保護者会のお知らせ>

3学期始めの保護者会
を下記のように実施いた
します。多くの方の参加
をお待ちしております。

1月15日(金)
1・2・3年 14:50～
1月18日(月)
4・5・6年 14:50～

<武田双雲先生の講演会を聞いて(中学年)>

○あの時はいろいろ話をしてくださってありがとうございます。そううんさんが言ったとおり毎日楽しくすごしています。つまらない時は、そううんさんの言葉を思い出すように心がけています。これからもお体に気をつけてください。(3年2組 女児)

○ぼくは代表でリレー習字をやりました。ぼくのチームは優勝できなかったのが残念でした。もっと上手になるためにいっぱい練習したり心をこめて書いたりするようにしたいです。双雲先生が何でも楽しくやるといいう話がいいと思いました。また、ぜひ来てください。(4年1組男児)

○楽しい授業でした。いつもはつままないと思うものでも楽しいかなと思えるようになった気がします。さらにいつも帰るとき分かれ道で友達と別れ、一人で帰る時があり、その後はつままないと思いつつながら帰っていたのに何だかいつもと違って、独り言をぶつぶつ、鼻歌を歌いながら帰りました。恥ずかしいとは1ミリも思いませんでした。いつもと同じようなことの繰り返しだと思っていた毎日が、双雲先生の話で変わりました。感謝でいっぱいです。(4年1組女児)
(高学年の感想は増刊号でお知らせします。)